

la reine et la princesse Anne ont assisté à une réunion du temps jadis.

MANITOBA

A Winnipeg, capitale du Manitoba, où les membres de la famille royale ont passé les deux derniers jours de leur voyage, des foules alignées sur chaque route qu'ils empruntaient les acclamaient. L'itinéraire royal prévoyait, entre autres événements, une partie de football mettant aux prises les Blue Bombers de Winnipeg et les Roughriders de la Saskatchewan; le prince Charles, arrivé au Canada avant le reste de la famille, assistait pour la deuxième fois à une partie de football. La foule et quelque 1,000 membres de la Légion royale canadienne, laquelle projette d'attribuer des fonds pour trois bourses d'études en souvenir de l'événement, ont chaudement applaudi les visiteurs à leur arrivée. La reine a pris la parole à une assemblée en plein air de la Législature du Manitoba où 125,000 personnes environ étaient réunies. Pendant son séjour au Manitoba, Sa Majesté a également adressé la parole aux Indiens, à Le Pas, et aux Canadiens francophones à St-Pierre. A ce dernier endroit, elle a déclaré que la famille royale avait ressenti "une vive impression à la vue des différentes races, religions et cultures qu'englobe la population de la province". Après la course du Derby du Manitoba à Assiniboia Downs, la reine a remis le trophée à M. Jean-Louis Lévesque, propriétaire de Franfreluche, le cheval gagnant qui était monté par Ron Turcotte.

Avant de repartir pour l'Angleterre le 15 juillet, la reine a assuré le Gouverneur général que les fêtes des centenaires du Manitoba et des Territoires du Nord-Ouest "remémoraient vivement le siècle dernier" et qu'elle avait ressenti "un vif plaisir à y participer". Elle a exprimé au lieutenant-gouverneur R.S. Bowles ses "souhaits les plus sincères pour que le progrès et la prospérité du Manitoba se prolongent au cours du siècle à venir".

Le premier ministre Trudeau, qui a pris l'avion d'Ottawa, faisait partie du groupe venu assister au départ de la famille royale.

RAPPORT SUR LE CÔÛT DES SOINS DE SANTÉ

Le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, M. John Munro, a annoncé récemment quatre innovations au programme permanent de mise en application des propositions sur la réduction des coûts, qui figurent au rapport des groupes d'experts sur le coût des soins au Canada.

Le rapport des travaux en cours, préparé par le Comité directeur formé de membres du Secrétariat qui ont orienté les travaux des groupes d'experts de la recherche sur la santé, faisait état de ces innovations.

Le Comité directeur a proposé la formation d'un sous-comité, composé de représentants des professionnels de la santé et des consommateurs, qui col-

laborerait au travail du Comité. Ce sous-comité émettrait des avis sur les questions relatives à l'application de certaines propositions touchant le calendrier, les répercussions économiques et d'autres facteurs.

En préparant le rapport sur les travaux en cours, le Comité directeur a étudié un certain nombre de mémoires et de propositions présentés par les groupes intéressés, et a établi un programme d'activité qui se résume comme suit: choix de 60 régions-cibles en vue d'une implantation dans le système de soins; établissement d'un calendrier; avantages tirés de l'implantation; rapports sur la situation des régions d'implantation; préparation de rapports particuliers sur les points critiques des coûts; allocation de fonds fédéraux pour la réalisation des objectifs.

CHANGEMENTS RÉALISÉS

Le rapport des travaux en cours traite aussi des mises en application et des changements réalisés à ce jour. Certains renseignements sur les changements relatifs au coût des soins y figurent.

En revoyant ces changements et ces mises en oeuvre, le Comité a constaté que le progrès de la planification sanitaire collective se poursuit et qu'on a maintenant recours aux services de professionnels auxiliaires de la santé. Le Comité a, d'autre part, fait des observations sur l'établissement et sur l'application croissante de programmes d'encouragement, sur la tenue de réunions avec les médecins à propos des répercussions économiques de leurs décisions, sur une analyse organisée (par les provinces) du taux d'utilisation et de la durée des séjours, sur la mise en oeuvre de conceptions de la planification régionale, sur le développement des achats groupés (médicaments et fournitures), sur l'utilisation croissante de la classification des soins, de concert avec d'autres services de consultation, sur l'organisation de groupes régionaux en vue d'améliorer la coordination et le groupement des achats et des services pour en réduire le coût.

GAGNANT D'UN PRIX DU FILM

Un film du ministère du Travail du Canada, intitulé *Question de survivance*, réalisé par l'Office national du film, a gagné le premier prix dans sa catégorie au Festival américain du film, à New York.

Le festival, organisé par l'*Educational Film Library Association of the United States*, est le concours le plus important au monde pour les films de 16 mm; plus de 1,000 films étaient inscrits dans les diverses catégories.

Question de survivance a gagné le premier prix dans la catégorie des affaires et de l'éducation.

Le film raconte la pénible histoire de Jerry, comptable dans une entreprise canadienne d'envergure moyenne, qui n'avait jamais pensé qu'il serait un jour victime de l'automatisation. C'est pourtant ce qui lui est arrivé, à lui et à bien d'autres travailleurs à col blanc. Le film, qui explore les problèmes posés par l'évolution, est d'un réalisme cruel.